

# E.U. Califica de Seria la Situación en Zaire

WASHINGTON, marzo 17 (UPI). Funcionarios estadounidenses calificaron hoy de "seria" la lucha en el Zaire y analizaron las evidencias de que los invasores, procedentes de Angola, se dirigen hacia el corazón económico del país, las minas de cobre de Katanga.

derick Brown. Añadió que su Departamento recibió noticias de que otras dos aldeas, Sandoa y Kasaji, fueron capturadas por las tropas invasoras, descritas como "mercenarios katanguenses". Voceros gubernamentales dijeron anteriormente que según informaciones de inteligencia, los invasores, procedentes de la vecina Angola, son en su mayoría insurgentes zaireños nativos de la ex-provincia minera de Katanga. Sin embargo hay razones para creer en la denuncia zaireña de que

tropas cubanas están complicadas en la invasión. Los funcionarios dijeron hoy que las dos nuevas aldeas capturadas están en la ruta de los yacimientos cupríferos. El Departamento de Estado calculó que la vanguardia de las tropas invasoras se encuentra a unos 200 kilómetros de la zona minera. Funcionarios de la Casa Blanca calificaron la situación africana como "seria", y voceros del

—Favor pase a la Pág. 40.

## Baja Moderada en Bolsa Valores de Nueva York

NEUVA YORK, marzo 17. (AP). El Mercado de Valores terminó una semana de alzas con una baja moderada hoy.

Las transacciones fueron bastante activas. Analistas dijeron que inversionistas estaban esperando cautelosamente por el informe gubernamental de mañana sobre tendencias de precios para el consumidor en febrero.

Wall Street supo con bastante anticipación que posiblemente las cifras muestren un alza, quizás a un doble dígito, debido al mal tiempo.

Los precios de valores también parecieron reducirse algo debido a una advertencia del Secretario del Tesoro Michael Blumenthal en

—Favor pase a la Pág. 40.

## Tratado Sobre la Delimitación Marina Firman C. Rica-Colombia

SAN JOSE, Costa Rica marzo 17 (AP).— Los Presidentes de Colombia y Costa Rica firmaron hoy un tratado sobre delimitación de áreas marinas y submarinas en el Mar Caribe, durante una solemne ceremonia en la Cancillería.

El Presidente colombiano Alfonso López Michelsen dijo que la firma del tratado es un ejemplo para América de cómo es posible llegar mediante negociaciones directas a la solución de diferencias en forma clara y expedita.

El Tratado señala como límite entre sus respectivas áreas

marinas y submarinas establecidas que puedan establecerse en el futuro las siguientes líneas.

A. A partir de la intersección de una línea recta, trazada con Azimut 225 desde un punto ubicado en latitud norte 11 00' 00" norte.

B. Desde la intersección del paralelo 10 49' 00" norte y el meridiano 82 14' 00" oeste, el límite continúa por el citado meridiano hacia el norte hasta donde la delimitación deba hacerse con un tercer Estado.

C. Las líneas y los puntos acordados están señalados en a

—Favor pase a la Pág. 38.



DIA DE SAN PATRICIO. Nueva York, marzo 17. Parte de las 120.000 personas congregadas en las aceras de la Quinta Avenida, de Nueva York hoy, para presenciar el 125 desfile anual del Día de San Patricio.

## Exiliados de Uganda en E.U. Forman Gobierno en el Exilio

NAIROBI, marzo 17 (UPI). Ugandeses exiliados en Estados Unidos dijeron hoy que han organizado un frente para derrocar al Presidente Idi Amin, quien de inmediato acusó a Washington de construir una base aérea en un país vecino.

Radio Kenya por otra parte informó que Libia envió a Uganda 200 comandos para reforzar la guardia personal de Amin.

El ex-Ministro de Justicia de Uganda, Godfrey L. Binaisa, dijo que los exiliados en Estados Unidos, han decidido formar la "Asociación de Uganda Libre", a fin de movilizar recursos para li-

berar al país del "despótico Gobierno del Presidente Idi Amin".

Binaisa acusó a Amin de "actos de barbarie" y de "genocidio de cristianos". Agregó que había enviado telegramas a los Presidentes de Estados Unidos y a líderes de Europa Occidental y de países árabes, urgiéndoles a "aislar el régimen de Amin".

En una carta a Canon Burgess Carr, Secretario General del Congreso Panamericano de Iglesias, Binaisa indica que la nueva asociación será el "equivalente

—Favor pase a la Pág. 38.

## Día de San Patricio Celebran en Irlanda

DUBLIN, marzo 17. (UPI). Irlandeses que lucían orgullosos el trébol que es símbolo de su nación, dejaron de lado hoy sus problemas económicos para celebrar el Día de San Patricio con desfiles, ferias y fiestas locales en cada ciudad, pueblo y región del país.

A pesar de helados vientos y fuerte lluvia, millares de personas se congregaron para marchar tras estridentes bandas y multicolores banderas a lo largo y ancho de su territorio.

"Hubo una enorme respuesta en todas partes", dijeron los organizadores de los festejos.

En la capital, un gigantesco desfile industrial a lo largo de calles adornadas con banderas fue el punto culminante de las celebraciones.

El desfile fue encabezado por

—Favor pase a la Pág. 40.

## Millares en Funerales de Jefe Izquierdista en Beirut

MOUKHATARA (Libano), marzo 17 (UPI).— Miles de partidarios de Kamal Jumblatt asistieron hoy a los funerales del asesinado líder izquierdista, mientras el Gobierno incrementó las medidas de seguridad, para evitar nuevos estallidos de violencia.

En Beirut, las tiendas y escuelas cerraron sus puertas y las calles se vieron despobladas. La radio del Estado transmitió música clásica mezclada con lecturas del Corán.

Tropas de la Fuerza Árabe Supervisora de Paz, dominada por los sirios, extremaron las medidas de seguridad, patrullando la capital y especialmente los caminos que conducen a la montañosa región de Chouf, al sur de Beirut, donde ayer fue asesinado Jumblatt y donde hoy se lo sepultó.

Más de 10.000 contritos partidarios del dirigente hicieron el peregrinaje hasta la residencia de la familia Jumblatt en esta localidad, 50 kilómetros al sudeste de Beirut, causando una congestión del tránsito de varios kilómetros de largo.

El funeral se vio interrumpido por una lluvia torrencial y granizo.

"Hasta el cielo está de duelo", declaró un aldeano de la región.

Hasta ahora se ignora quién asesinó al líder de 59 años y jefe de la comunidad Drusa.

El informe oficial indica que por lo menos tres pistoleros que viajaban en un automóvil de color marrón, marca Pontiac Firebird, tendieron una emboscada a pocos kilómetros de Moukhatara y acri-

—Favor pase a la Pág. 29.

## Violación a Derechos Humanos Condena Pdte. Carter en ONU

NACIONES UNIDAS, marzo 17 (UPI). Condenando la "tortura" y las "privaciones de la libertad" en torno al mundo, el Presidente Jimmy Carter dijo esta noche a la Asamblea General de las Naciones Unidas, que ningún país "puede afirmar que el maltrato a sus ciudadanos sea únicamente su propio asunto".

"Todos los signatarios de la Carta de las Naciones Unidas se han comprometido a observar respeto a los derechos humanos básicos", añadió el mandatario en su primera presentación como Presidente de los Estados Unidos ante el organismo internacional.

"Por lo tanto, ningún miembro de las Naciones Unidas puede afirmar que el maltrato a sus ciudadanos sea únicamente su propio asunto. Igualmente, ningún miembro puede evitar su responsabilidad de revisar (la si-

tuación) y hablar cuando la tortura o privaciones de la libertad no justificadas ocurren en cualquier parte del mundo".

El Gobierno soviético ha publicado recientemente varios rechazos airados a las declaraciones previas de Carter sobre derechos humanos y ha sugerido que el mandatario norteamericano podría amenazar el proceso de distensión política entre las dos potencias, así como el progreso de las negociaciones para la limitación de armas estratégicas prosigue en esa línea.

La presentación de Carter ante las Naciones Unidas coronó dos días de reuniones con el pueblo durante una jira por Massachusetts, donde en la víspera presidió una Asamblea comunal, y una visita a Charleston.

—Favor pase a la Pág. 29.



FUNERALES DE JEFE IZQUIERDISTA. Beirut, marzo 17. El tradicional saludo libanés, el hombre al frente dispara su pistola al aire, mientras el cadáver de Jamal Jumblatt, jefe de las fuerzas palestinas e izquierdistas en la guerra civil libanesa, es llevado a la tumba hoy, cerca de Mukhtara.